

السجل التجاري: 1010628443

الغرفة الجارية: 552947

الرقم الضريبي: 310538534800003

6705 صلاح الدين، 2494 الهل، الرياض: 12836

رؤية
2030

المملكة العربية السعودية
KINGDOM OF SAUDI ARABIA

المملكة العربية السعودية

KINGDOM OF SAUDI ARABIA

تشغيل - تدريب - استشارات - استقطاب



دورة أساسيات مكافحة والوقاية من الحرائق
منصة تدريب (Medical KPI's) بالتعاون مع معهد اعمار العالي



تميز
العطاء



أوغست ٢٠٢٦

in o f t medicalkpis

+966 537 373 445

www.medicalkpis.org

admin@medicalkpis.org

Riyadh, Saudi Arabia

واتس أب الدعم الفني: +966 50 229 9923

Page 1 of 4



دورة أساسيات مكافحة والوقاية من الحرائق Basics of Fire Fighting and Prevention Course

- رقم الاعتماد: 216377625
- عدد الساعات: (١٥) ساعة تدريبية معتمدة من المؤسسة العامة للتدريب المهني والتقني.
- المدة: (٣) أيام تدريبية من الأحد، الثلاثاء، الخميس.
- الوقت: من الساعة (٨:٣٠) ليلاً الى الساعة (١١:٣٠) ليلاً.
- تاريخ البدء: 16-08-2026
- Accreditation Number: 216377625
- Number of Hours: 15 training hours
- Duration: 3 Days
- Start Date: 16-08-2026

المقدمة:

تُعد الحرائق من أخطر الحوادث التي قد تواجه المنشآت الصحية نظراً لحساسية بيئة العمل ووجود المرضى والأجهزة الحيوية. تهدف هذه الدورة إلى تزويد الكوادر الصحية بالمعرفة الأساسية والمهارات العملية للتعامل مع الحرائق، والوقاية منها، والاستجابة السريعة عند حدوثها، بما يضمن حماية الأرواح والممتلكات واستمرارية التشغيل داخل المنشآت الصحية. وتعتبر السلامة والصحة المهنية ومكافحة الحرائق شرطاً أساسياً لاعتماد المنشآت الصحية واستقرارها.

Introduction:

Fires are among the most critical incidents that healthcare facilities may face due to the sensitivity of the environment and the presence of patients and essential medical equipment. This course aims to equip healthcare staff with fundamental knowledge and practical skills to handle fires, prevent them, and respond quickly when they occur, ensuring the protection of lives, property, and operational continuity within healthcare facilities.

Occupational health, safety, and firefighting are essential prerequisites for the accreditation and operational stability of healthcare facilities.

أهمية الدورة:

تكتسب هذه الدورة أهمية كبيرة في تعزيز جاهزية المنشآت الصحية للتعامل مع الحرائق، من خلال رفع وعي العاملين بمخاطرها وطرق الوقاية منها، وتدريبهم على استخدام معدات الإطفاء، وإخلاء المرضى بطريقة آمنة، والتصرف السليم في اللحظات الأولى للحادثة. كما تُساهم في تقليل الخسائر البشرية والمادية وتحسين مستوى السلامة المهنية داخل بيئة العمل الصحي.

Course Importance:



This course is essential for enhancing the readiness of healthcare facilities to deal with fires by increasing staff awareness of fire risks and prevention methods, training them to use firefighting equipment, safely evacuate patients, and respond correctly during the initial moments of an incident. It also helps reduce human and material losses and improves occupational safety within the healthcare environment.

الأهداف الاستراتيجية:

١. رفع مستوى الوعي بمخاطر الحرائق داخل المنشآت الصحية.
٢. تمكين المشاركين من فهم أساسيات الوقاية من الحرائق وطرق الحد من مسبباتها.
٣. تدريب الكوادر الصحية على استخدام معدات الإطفاء الأساسية بكفاءة.
٤. تطوير مهارات الإخلاء الآمن للمرضى والعاملين أثناء الحرائق.
٥. تعزيز القدرة على اتخاذ القرار السليم في اللحظات الحرجة لضمان سلامة الجميع.

Strategic Objectives:

1. Increase awareness of fire risks within healthcare facilities.
2. Enable participants to understand fire prevention fundamentals and ways to reduce causes.
3. Train healthcare staff to efficiently use basic firefighting equipment.
4. Develop safe evacuation skills for patients and staff during fires.
5. Enhance the ability to make sound decisions during critical moments to ensure safety.

المحاور التدريبية:

١. مقدمة في أنواع الحرائق ومسبباتها داخل المنشآت الصحية.
٢. مبادئ الوقاية من الحرائق وطرق الحد من مخاطرها.
٣. التعرف على معدات الإطفاء وأنواع الطفايات وكيفية استخدامها.
٤. إجراءات الإخلاء الآمن وخطط الطوارئ أثناء الحرائق.
٥. مهارات التصرف السليم في اللحظات الأولى للحريق.
٦. تطبيقات عملية وتمارين محاكاة داخل بيئة تدريبية آمنة.

Training Modules:

1. Introduction to types and causes of fires in healthcare facilities.
2. Principles of fire prevention and risk reduction methods.
3. Identifying firefighting equipment, extinguisher types, and proper usage.
4. Safe evacuation procedures and emergency plans during fires.



5. Correct response skills during the initial moments of a fire.
6. Practical applications and simulation exercises in a safe training environment.

المخرجات المتوقعة (Expected Outcomes):

١. اكتساب القدرة على التعامل مع الحرائق بكفاءة واحترافية.
٢. فهم شامل لأساسيات الوقاية من الحرائق داخل المنشآت الصحية.
٣. مهارة استخدام معدات الإطفاء الأساسية بطريقة صحيحة.
٤. القدرة على تنفيذ إخلاء آمن وسريع للمرضى والعاملين.
٥. تعزيز مستوى السلامة المهنية وتقليل الخسائر المحتملة.

Expected Outcomes:

1. Ability to handle fires efficiently and professionally.
2. Comprehensive understanding of fire prevention fundamentals in healthcare facilities.
3. Skillful use of basic firefighting equipment.
4. Capability to perform safe and rapid evacuation of patients and staff.
5. Enhanced occupational safety and reduced potential losses.



تميز
العطاء



Infinite Giving
عطاء بلا حدود

